

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Con la acostumbrada solemnidad se viene celebrando el novenario a nuestra excelsa Patrona la Santísima Virgen de la Caridad.

El templo es insuficiente para dar cabida al enorme número de fieles que acuden.

La Sagrada Cátedra es ocupada por el Canónigo de la Catedral de Málaga doctor don Andrés Coll.

Mañana a la función solemne concurrirá el Ayuntamiento en corporación, con maceros y trompeteros, haciendo ofrenda de la tradicional onza de oro.

El comercio dará, como en año anterior, la simpática nota de celebrar la festividad de la Virgen de la Caridad cerrando el medio día, cosa que merece nuestro aplauso.

Hoy ha sido depositado en los bajos de la casa Consistorial, el magnífico trono de plata del Sepulcro que la cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno ha adquirido para su procesión del Santo Entierro en el presente año.

Esta tarde, a última hora, habrá quedado ya expuesto al público.

## Hace 40 años

Jueves 7 Abril 1887

(De una extensa crónica publicada en este día, tomamos los siguientes datos referentes a la procesión californiana celebrada el día anterior).

A las tres de la tarde y como queriendo entablar lucha con los elementos que presagiaban tormenta, lanzáronse a la calle los tercios de granaderos y judíos, este último aumentado con unos trajes procedentes del paso azul de Lorca.

Cuando el tercio de romanos, con caballería y todo, se acercaba a la plaza de la Merced para la escena del Lavatorio, comenzó la lluvia con regular abundancia. La concurrencia y los judíos se refugiaron acto continuo y la colgadura de damasco granate que ondeaba en el balcón elegido para Pilatos, desapareció, presentando en un momento dicha plaza un tristísimo aspecto.

Entretanto la capilla californiana, frecuentada por marrajos que se asocian al pesar que embarga a aquellos, más que capilla parece un observatorio astronómico. Todos dan su voto y su opinión. La lluvia continúa y judíos y granaderos son víctimas de ella, pues recorren sin retroceder nunca calles y plazas.

A las cinco merca el Cuatro el Cielo, aclara, el agua cesa, los californios respiran y Pilatos aparece en el balcón desde donde se divisa el tercio de judíos (infantería y caballería) formados perfectamente en uno de los lados de la plaza de la Merced. Al Gobernador de Judea sirven de padrinos dos caracterizados marrajos elegidos por el dueño de la casa en que tiene lugar el lavatorio.

(Continuará mañana)

## Información

### de Marina

Se ha despedido de la superior autoridad del Departamento, el teniente de Ingenieros de la Armada D. Ramiro Alonso Castrillo, en comisión de Marina en Europa.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Madrid D.ª Juana Salmerón viuda de Valdés.

—A Valencia han regresado D. Miguel de Castells y su distinguida esposa.

—De Nancy, el abogado y catedrático de aquella Universidad don Pablo Sanz paisano nuestro.

NOTAS VARIAS

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña la esposa del condestable de la Armada, embarcado en el submarino «B-6» D. Diego Jerez.

—Por R.O. del Ministerio de la Guerra se le ha concedido al capitán de corbeta don José Moreno de Guerra la cruz de San Hermenegildo.

—En la Iglesia Rectoral de Santiago Apóstol en Santa Lucía, el pasado lunes fué la toma de dichos de la simpática señorita Paquita Jorquera con el joven Cajero de la Maderera de Cartagena S. A. don Antonio García, quedando la boda concertada para el próximo día 9.

Nuestra felicitación por anticipado a los futuros esposos.

—Mañana postularán con la capcha del Santo Hospital de Caridad, don José Martínez Miralles y don Juan Moreno.

ONOMÁSTICOS

Mañana celebrarán su fiesta onomástica las señoras de Dorda, Aguirre, Macías del Real, Doggio, Portela, Manzanares, Torres, Blázquez, Enrile, Yolí, Camacho, Conesa, Ortuño, Maesse, Maceres, Llobregat, Juan, Delgado, Balibrea, Guardiola; Moreno, León, Bienert, Galinsoga, La Cierva, Velasco, Egea, Pavia, Nuñez, Martínez Romera, Andulla, Ferragut.

Señoras viudas de Alonso, Pouget, Sánchez de las Matas, Pareja, Cantó, Sánchez Du'ce, Roig, García del Real, Martínez Franch, Luna, Carlos Rocal Lara, Guzmán.

Señoritas de Díaz de Herrera, López Pinto, Clares, Peinado, León, Alección, Bas, Arnau, García del Real, La Cierva, Brioso, Gómez Nieto, Ceño, Saura, Moreno Guerra, Moreno de Arcos, Pérez Millá.

A todas y a cuantas omitamos, bien a pesar nuestro, les deseamos interminables felicidades.

## Las conferencias del Centro Católico

Con magníficas proyecciones en colores, a las siete y media de la noche del sábado (día 9) en el local de la Económica dará una conferencia sobre la vida, pasión y muerte de N. S. Jesucristo el cultísimo Director del Instituto don Remigio Soriano.

El interés y la oportunidad de la conferencia y el relieve de la personalidad del conferenciante llenarán el salón aún más que en las otras.

Aceites pesados para motores diesel

Gasolina-Lubrificantes

**TEXACO**

Mayor 14-Cartagena

En tercera plana originales de interés

## Cartagena-Madrid a pie

La patrulla «Cartagena» llega a Madrid

Los entusiastas pedestristas cartageneros Domingo Hernández y Ramón Alonso, según las últimas noticias recibidas, coronaban hoy la última de las 8 jornadas de su arriesgada excursión a la Corte.

El jefe de la patrulla, Hermosilla, a la salida de Albacete, hubo de suspender el viaje por prescripción facultativa, lo que motivó un obligado retroceso en la marcha de los otros compañeros que hubieron de transportar lo al pueblo más inmediato.

He aquí las comunicaciones recibidas ayer de los intépidos andarines por uno de sus familiares:

«Los Pedroñeros.—4-4-1927.

¡Siempre Adelante!

¡Viva Cartagena!

Estamos muy bien y tenemos muchos ánimos. Ya nos queda menos».

«Corral de Almoquez.—5-4-27.

¡Viva Cartagena!

¡Siempre Adelante!

Comemos a 100 K. de Madrid; pensamos dormir a 79 y llegar el jueves mañana.

Pasamos mucho calor.

Hasta Madrid que telefonaré. Viva España».

## Buques ingleses

A última hora de la tarde de ayer fondearon en nuestro puerto procedentes de Gibraltar y Almería, los destroyers ingleses «Tourmaline» de 1075 toneladas que lo manda el comandante Fanosell y «Splendid» de 1075 toneladas, mandado por el comandante Fallo.

Permanecieron en Cartagena hasta el sábado que saldrán para Ibiza.

Hoy los comandantes de los referidos buques acompañados del cónsul inglés en esta plaza don Pedro Mille han cumplimentado a las autoridades locales.

De 2 30 a 6 de la tarde se permite la entrada libremente en estos buques.

## DE FUTBOL

«Cartagena F. C.»

Se ruega a los señores socios propietarios de sillón y a los señores socios de la nueva cuota de 750 pesetas, que hasta el día 12 del corriente de 7 a 8 de la noche, pasen por la Secretaría del Club (Mayor, 13 ent.º) a fin de señalar el número del sillón que para lo sucesivo desean ocupar; en la inteligencia que para la elección y fila del mismo no habrá otra preferencia que la antigüedad de petición.

El Secretario.

## T. S. H.

RADIO-CARTAGENA

Programa para mañana:

Cádiz, dos fantasías.—Bohemios, fantasía.—Princesa del dólar, fantasía.—Reina Victoria, schottis.—Sovenir de mona lisa.—Bravura, pasodoble.—Gondoliera.—Halling, danza noruega.—Kerman, foxrot.—Pollitos bien, schottis.—Emoción, pasodoble. Torre Bermeja, serenata.

## Conferencia de la tarde

(Por telégrafo)

### Diferentes noticias

El Rey paseó en auto por la Casa de Campo.

Al regresar auxilió a un mozo de las caballerizas reales que había sido tirado por un caballo, disponiendo se le trasladara en su auto a la Casa de Socorro, más próxima para que le curaran.

S. M. almorzó en el Tiro de Pichón.

El Príncipe e Infante don Jaime almorzaron en El Pardo.

—La «Gaceta», dispone la aclaración en el reglamento de reclutamiento, cuando la causante de la proffoga sea a mujer o viuda, bastará con acreditar la pobreza.

—Se fija el 3 de Mayo para la constitución del Consejo del servicio estadístico.

—Se dispone que el día 27 del actual comience las oposiciones para notarias en el territorio de Madrid.

—Se ha publicado una disposición para que la Asociación de ganaderos, practique el deslinde de las vias pecuarias, que serán objeto de trabajos catastrales.

—El Marqués de Veldeña a contribuido con 10.000 pesetas a la suscripción para el Monumento a Cervantes en Madrid.

—En Valladolid bajo la presidencia del Arzobispo se ha constituido la junta diocesana, con arreglo a las normas del primado.

—De Tetuán dicen que se ha publicado el expediente de concesión de la laureada al sargento de Artillería Matias Pérez, que con exposición de su vida evitó una catástrofe en el Parque de municiones en el campamento de Cardeñosa.

—Los aviadores bombardearon los aduares rebeldes de Sen haya.

Noticias de Melilla dicen que las operaciones se retrasarán algunos días con objeto de terminar la concentración.

—En Melilla se espera al eviadador Franco, según le comunica a un amigo, para entrenarse en Mar-Chica para el vuelo que proyecta alrededor del mundo.

—Un pequeño grupo hostilizó la posesión de Jainza, ahuyentandoles los mejaznies.

Pozas ha adoptado medidas eficaces para repeler las agresiones.

—Noticias de Roma, dicen que según comunican de Arizona ha expotado el motor del aparato de De Pinedo, después de hacer dos horas que había aterrizado normalmente.

Se ha dicho que se trata de un

accidente fortuito pues al llenar los mecánicos el depósito de esencia se inflamó desparramándose sobre el motor aun caliente

Otra versión dice, que una persona arrojó una cerilla al agua que flotaba de la esencia, propagándose al aparato.

De Pinedo ha pedido otro avión, para seguir el vuelo.

Mussolini, ha ardenado que se le envíe un aparato con toda urgencia.

Se calcula que podrá reanudar el vuelo a primero de Mayo.

—También sufrió ayer importantes averías el hidro «Argos» siendo ineficaces los esfuerzos del piloto para despegar y parar los motores.

El viento arrastró el aparato que chocó contra las rocas de Santa Rita. Ha suspendido definitivamente el vuelo.

—En Londres se sabe por noticias de Pekin que han sido detenidos 16 comunistas rusos y 34 chinos los cuales incendiaron la Legación para ocultar a los rebeldes.

### Un bien común de la humanidad

constituyen hoy día las Tabletas «Bayer» de Aspirina, en razón a sus efectos insuperables. Millones de pacientes ven en ellas el mejor calmante del dolor y la liberación de numerosas molestias como

dolores de cabeza y de muelas, reumatismo, dolores de los miembros, gata, enfriamientos, etc.

Los productos buenos son imitados con predilección; por eso, no hay que extrañarse de que sean tan numerosas las imitaciones de las Tabletas de Aspirina. La feñta encarnada y la cruz Bayer garantizan la legitimidad del producto. Así pues, exija Vd. siempre este embotaje.



Fabricación especial para España

Tabletas «Bayer» de Aspirina

## TIRO NACIONAL

Del Próximo Concurso

Por acuerdo de la Comisión Delegada se introducen las siguientes modificaciones en el programa del Concurso que se ha de celebrar los días 10 y 11 del actual.

En la competición número 7 para Socios Noveles, podrán tomar parte todos los socios así calificados aunque hayan concurrido a anteriores concursos de esta índole. La matrícula costará una peseta.

En la competición número 4, para Exploradores, se aumenta la tirada con carabina Flobert, (matrícula gratuita) para los de menor edad; en tres premios. Además tendrá lugar el certamen con fusil Mauser para los mayores, matrícula una peseta, y sin limitaciones en edad e impactos.—El Secretario, J. Valero.